

Malheureusement, la Guerre froide a tellement divisé les nations, surtout les pays membres du Conseil de sécurité, que l'ONU n'a guère pu remplir son rôle de maintien de la sécurité collective.

Toutefois, avec la fin de la Guerre froide, il a été possible de réaffirmer le rôle que l'ONU était destinée à jouer dans l'établissement de la sécurité collective. Le conflit du golfe Persique déterminera si le système de sécurité collective des Nations Unies réussira ou si, comme celui de la Société des Nations, il échouera.

Cette fonction d'établissement de la paix consiste à décourager l'agression ou à amener ceux qui la commettent à faire marche arrière. Elle diffère de la fonction de maintien de la paix, qui fait intervenir des activités comme la surveillance de cessez-le-feu. Lester Pearson a inventé le rôle de maintien de la paix en 1956 en grande partie parce que les Nations Unies n'avaient pu jusque-là remplir leur fonction originale de maintien de la paix.

Avec les ans, le maintien de la paix s'est vu reconnaître un but, soit aider à la reconstruction une fois le conflit terminé. Le Canada s'est acquitté de cette tâche avec honneur et continuera à le faire, peut-être dans la région du Golfe. Toutefois, comme Saddam Hussein refuse de retirer ses troupes du Koweït, c'est pour établir la paix plutôt que pour la maintenir que les Nations Unies ont maintenant besoin du Canada.

Pour m'expliquer, je reviens aux origines du conflit actuel. Ce conflit n'a pas commencé le 16 janvier, mais le 2 août, lorsque les forces de Saddam Hussein ont envahi le Koweït. L'ONU est intervenue le même jour lorsque le Conseil de sécurité a adopté sa première résolution sur le conflit. Cette résolution déclarait que l'invasion du Koweït par l'Iraq constituait une rupture de la paix et de la sécurité internationale et exigeait de Saddam Hussein qu'il retire immédiatement et inconditionnellement ses forces du Koweït.

Craignant d'être les prochaines cibles des visées agressives de Saddam Hussein, l'Arabie saoudite et les autres États du Golfe ont demandé l'aide des États-Unis et d'autres pays. En agissant rapidement et résolument, la Coalition a probablement empêché Saddam Hussein d'envahir l'Arabie saoudite et les autres États du Golfe.

Toutefois, il ne suffisait pas d'empêcher une autre agression. Pour assurer le maintien de la sécurité collective sous l'égide de l'ONU, il fallait obliger Saddam Hussein à retirer ses troupes du Koweït. Par conséquent, le 6 août, le Conseil de sécurité a approuvé une résolution